



PRESENTA EL ALUMNO:

Carla Yazmin Hernández Espinoza

GRUPO, CUATRIMESTRE Y MODALIDAD:

8vo. CUATRIMESTRE "A" LICENCIATURA EN ENFERMERIA
ESCOLARIZADO

DOCENTE:

María Cecilia Zamorano Rodríguez

MATERIA:

Legislación en salud y enfermería

TRABAJO:

Ensayo

FECHA DE ENTREGA:

22/enero/2021



LA PROFESION DE LA ENFERMERIA

INTRODUCCION:

La enfermería es la ciencia del cuidado de la salud del ser humano, es una disciplina que en el último siglo y particularmente en los últimos años ha ido definiendo cada vez más sus funciones dentro de la ciencia de la salud, la práctica de la enfermería se caracteriza por solidez de su formación teórica, la práctica de enfermería se apoya en principios o bases científicas que guían la práctica y a su vez proporcionan la base para la legitimidad y autonomía de la profesión

DESARROLLO:

La profesión de enfermería, a través de la historia, se ha caracterizado por la capacidad para responder a los cambios que la sociedad ha ido experimentando y en consecuencia, a las necesidades de cuidado que la población y el sistema de salud han ido demandando los profesionales de enfermería, caracterizados por ser el grupo humano, dentro de la organización sanitaria, que más esfuerzos han realizado por adaptarse al nuevo producto asistencial desde siempre la enfermera(o) ha cuidado a las personas apoyándolas en las circunstancias en las que su salud puede verse afectada y en las cuales no pueden responder de forma autónoma o, promoviendo la salud y previniendo la enfermedad de los individuos sanos, a la enfermería, como profesión de servicio a las personas, le corresponde el diagnóstico y tratamiento de las respuestas humanas a los problemas de salud presentes o potenciales para llevar a cabo estas actividades se ha apoyado en el proceso de atención de enfermería, ya que es un método que ayuda a los profesionales a emplear sus conocimientos, solucionar problemas, desarrollar su creatividad y tener presente el aspecto humano de su profesión el personal de enfermería debe especializarse con el fin de mejorar la calidad de vida de los usuarios la enfermería como profesión controla sus propias funciones posee independencia y responsabilidad de sus actos su principio consiste en ayudar a que las personas conserven su salud debe ser sensible a las necesidades humanas y tener conciencia de su responsabilidad al contribuir al bienestar de los

demás la enfermera como profesional al servicio de las personas, debe desarrollar el pensamiento crítico y las habilidades comunicativas para ofrecer a los sujetos de atención, un cuidado integral e integrador que los conduzca al alcance del más alto nivel de armonía y bienestar; y debe reconocer que el cuidado es su deber y es el derecho de las personas que demandan sus servicios la enfermería al igual que otras profesiones ha experimentado cambios importantes en su formación, asociados al acelerado avance tecnológico de los servicios de salud del país. hoy día se constituye en un factor imprescindible para el mantenimiento o recuperación de la salud del individuo, familia o comunidad en las diferentes etapas de la vida en el proceso salud el personal de enfermería se desempeñan tanto en áreas intrahospitalarias como extrahospitalarias o comunitarias y, dentro de ellas, en los ámbitos: asistencial, gestión, educación e investigación la enfermera/o está en constante presión de trabajo, enfrentada al dolor, sufrimiento, desesperanza, muerte, desconsuelo, impotencia y angustia realiza su labor en un ambiente donde son preponderantes los riesgos biológicos por otra parte, las/os enfermeras se enfrentan diariamente a factores de riesgo psicosociales asociados a las características propias de la organización, como la falta de reconocimiento, la desigualdad y la sobrecarga de trabajo no obstante, para que las enfermeras y enfermeros puedan ejercer la profesión a cabalidad es menester comprender y aclarar conceptos tales como autoestima, respeto, aceptación, evaluación de enfermería, conocimiento de enfermería, clasificación, perfil del líder, pensamiento crítico y sus características la práctica de le enfermería se caracteriza por la solidez de su formación teórica el rol de la enfermería profesional debe cambiar, de un rol pasivo y dependiente, a un rol que proyecte la capacidad intelectual, habilidad y actitud con la que enfermería puede contribuir en la solución de los problemas de salud.

La carrera profesional. Concepto y situación actual

La situación actual sobre la enfermería el informe sobre la situación de la enfermería en el mundo 2020 el personal de enfermería ofrece cuidados vitales en todas y cada una de esas circunstancias ,n estos tiempos donde la salud pende de

un hilo, algo que debemos conocer y dar a conocer de la enfermería, es que aparte de ser personal preparado profesionalmente para otorgar el cuidado, es un andamiaje que cubre las necesidades del ser humano en todos los sentidos, porque su enfoque profesional es de tipo disciplinar, dirigido al cuidado integral y abarca no solamente la atención del aspecto físico, sino el de tipo social, emocional y espiritual, situación que le permite claramente identificar cual es la necesidad o problema que se tiene y con ello diseñar estrategias que de manera precisa la llevan a diagnosticar, planear, organizar, ejecutar, evaluar procesos y modificarlos las veces que sean necesarios hasta conseguir un resultado de calidad en cualquier situación o nivel de atención que como enfermeros desempeñen la enfermería moderna por consiguiente, es capaz de tantas y tan variadas cosas, que en esta época de pandemia en la que mundialmente se atraviesa por una crisis, que no solo es por efectos del tan mencionado covid-19, sino por una crisis social, existencial, de valores, de vertiginosos cambios políticos, de la naturaleza y todo lo que como sociedades humanas en el camino hemos ido formando, y no está de más decirlo que el personal de enfermería está preparado para afrontarlos al ser parte del apoyo inter y multidisciplinario en el sistema de salud en estos momentos donde la pandemia es una realidad y ha provocado miles de muertes y millones de contagiados, la atención de enfermería hemos podido constatar cada día, es todo un arte, la dedicación y esmero con la que atienden a las personas, la habilidad para manejar diferentes escenarios y tener la palabra adecuada de ánimo, fe y esperanza justo en el momento necesario, dar la información preventiva, correctiva y el apoyo comunitario no es una tarea fácil, no obstante como profesional de la salud, los enfermeros realizan con gusto y empatía hacia los demás esta maravillosa labor sin esperar nada más a cambio que el ver mejorar las condiciones de salud de quien en ese momento están a cargo los profesionales de enfermería son la columna vertebral de cualquier sistema de salud y desempeñan un papel insustituible en él es momento de apreciar, valorar, respetar y reconocer el trabajo de las enfermeras y enfermeros del mundo, agradecer su nobleza y entrega a su actividad profesional

el trabajo científico en la enfermería

La investigación científica, es toda actividad humana orientada a descubrir algo desconocido, el cuestionamiento del marco conceptual vigente o esta relacionada con la búsqueda de soluciones de una necesidad manifiesta del hombre frente a sus problemas reales y potenciales en el campo de las ciencias de la salud la investigación tiene como propósito mejorar la calidad de vida de las personas, por lo tanto los profesionales de enfermería desempeñan un papel muy importante en el equipo de salud la enfermería, se resalta como una ciencia y arte del cuidado humano donde se requiere una revisión continua de las estrategias, técnicas y procedimientos, así como también la validación de sus teorías y la generación de nuevos conocimientos, que solo es posible, a través de la investigación, aunque no todos los profesionales de enfermería se dedican a la investigación científica, es fundamental integrar, este rol en el proceso de atención el proceso de atención de enfermería constituye la herramienta de trabajo base para el ejercicio profesional que le permite a la enfermera no sólo identificar los problemas derivados del efecto del proceso salud enfermedad sino también planear, ejecutar y evaluar la prestación del cuidado de enfermería el proceso de enfermería como resultado de la investigación científica suministra al enfermero capacidad técnica los enfermeros como responsables del cuidado de las necesidades humanas del paciente, familia y sociedad debemos participar en la elaboración de lineamientos de políticas de salud, desarrollar ciencia y tecnología para encontrar soluciones a partir de investigaciones concretas de la problemática de salud del país porque su accionar está orientado siempre a fomentar un nivel óptimo de salud para las personas sanas o enfermas

Método científico y aplicación a la situación de la enfermera

La ciencia de la enfermería se basa en un amplio sistema de teorías. el proceso de atención de enfermería, es el método, mediante el cual se aplica este sistema a la práctica enfermera. se trata de un enfoque deliberativo para la resolución de problemas que exige habilidades cognitivas, técnicas e interpersonales y va dirigido a cubrir las necesidades del usuario, del sistema familiar o comunitario. el

proceso de atención de enfermería es un método que promueve la asistencia reflexiva, individualizada y dirigida a los resultados , el proceso de enfermería ha sido legitimado como el sistema de la práctica de enfermería actualmente, el proceso de atención de enfermería PAE es considerado como un método científico que posibilita al enfermero/a realizar planes de cuidados en forma directa e individualizada, de manera racional, lógica y sistemática; considerada como la base del ejercicio de la profesión, por ser la aplicación del método científico en la práctica asistencial, en donde radica su importancia el instrumento además de repercutir sobre la profesión, también lo hace sobre el vínculo paciente-enfermero, al brindarles varias ventajas, entre ellas, asegurar la calidad de los cuidados, proporcionar la base para el control operativo, el medio para coordinar y hacer investigación en enfermería, debido a que, las enfermeras/os emplean el pensamiento crítico; logrando así la satisfacción profesional, comprometiendo a los usuarios en el cuidado de su salud y sobre todo brindan una atención holística e individualizada, lo que reduce el porcentaje de errores, facilita la comunicación; el planteamiento de objetivos claros, la autonomía, el crecimiento y la consideración profesional que ha pasado de ser un arte a una ciencia.

CONCLUSION:

Hablar de la enfermería como profesión, siempre ha provocado la admiración hacia las personas que orientan sus esfuerzos, hacia un importante acompañamiento en los procesos del cuidado y la preservación de la salud humana. la enfermería es una profesión que desarrolla la práctica del cuidado en las necesidades de salud de los individuos y de la sociedad, a través del conocimiento y la aplicación de la ciencia, la tecnología y la metodología terapéutica su profesión de manera competente dentro del ámbito de la práctica profesional la pandemia actual por covid-19 ha mostrado la necesidad e importancia de disponer de profesionales de salud en número adecuado a las necesidades de cuidados y con buenas condiciones de trabajo

Bibliografía

científico, M. (viernes de enero de 2021). *Metodo científico*. Obtenido de Metodo científico:
<https://www.congresohistoriaenfermeria2015.com/metodo.html#:~:text=La%20aplicaci%C3%B3n%20del%20m%C3%A9todo%20cient%C3%ADfico,forma%20racional%2C%20l%C3%B3gica%20y%20sistem%C3%A1tica>.

ops. (13 de marzo de 2020). *campus virtual de salud publica* . Obtenido de campus virtual de salud publica : <https://argentina.campusvirtualesp.org/situacion-de-la-enfermeria-en-el-mundo-2020>